



# 和泉市消防団だより

第11号

■和泉市消防団本部 ■ 和泉市一条院町140-2 (代)0725-41-0119 (直)0725-41-6287  
発行責任者 団長 萩本惠隆 編集責任者 副団長 吉村秀人

令和6年度全国統一防火標語  
**守りたい 未来があるから 火の用心**



現在、和泉市一条院町にある和泉市消防本部・和泉消防署・和泉市消防団本部(築52年)が府中町四丁目(旧和泉市立病院跡地)に移転し、令和6年12月1日より開庁します。

新庁舎については、市民の生命・身体・財産を守るという強固な意志を表現し、グレー(岩)を基調に建設しており、内一室は消防団の拠点となる消防団室を配置し、消防団章が桜の花を使用しており、これは桜の花のように“潔し”と言う心意気を表していると言われていることから桜色のクロスを使用しています。

消防団室とは、災害時に消防団本部が参集し、和泉市消防本部と密に連携を図り、団員に活動指示を行う、いわば消防団の作戦指令室と言える重要な拠点となります。

拠点の移転に伴い、今後ともより一層和泉市消防本部と連携し、地域の安全・安心の確保という使命のもと、地域に密着した、減災活動等に取り組み、市民の皆様の信頼と負託に応えていくため、和泉市消防団として全力を尽くしてまいります。



# 消防出初式



令和六年和泉市消防出初式が、一月六日（土）に黒鳥山公園にて開催されました。

式典が始まる前には、一月一日十六時十分に発生した能登半島地震により多くの犠牲となられた方々に参加者全員で黙祷を捧げました。

式典では、萩本団長の開会宣言から始まり、来賓者による人員及び車輌の視閲の後、今年は岡田消防長と萩本団長により、決意宣言が行われました。サプライズとして予定された消防キャラクターと職員によるパフォーマンスは災害派遣中のため中止となりました。

式典最後の一斉放水は、能登地方の一日も早い復興と皆さまの安全安心を願つて、素晴らしいBGM音楽と共に終了しました。

訓練は二百五十名の整列から始まり人員機械の報告、九月に行われる大阪府消防操法大会に出場する（小型ポンプ操法の部・堺市美原消防団）消防操法訓練の披露や一斉放水、優良消防団員表彰式、操法訓練激励会などが行われました。和泉市消防団からは団長以下六十名の団員が訓練に参加しました。

# 支部総合訓練



# 新鋭消防車配備



令和五年十一月に第五分団北田中の岡班に消防ポンプ車が新たに配備されました。従来のポンプ車とは違い、放水の為のポンプへの切り替え等もすべて手動だったので、車両がオートマチックになりポンプはスイッチと少しの操作で切り替えが出来る様になり、旧ポンプ車に比べ新しい装備が追加されて新車両、新装備で大きく変わりましたが、火災現場でのトラブルが無い様に訓練をかさねて励んでまいります。

今後とも、横山地区皆様のご理解とご協力を頂きながら皆様の安心、安全、生命、財産を守れる様に班員一同、よろしく精進してまいります。

最後に、横山地区各町会、自治会の皆様には日頃より消防団活動に協力していました。感謝申し上げますとともに、新ポンプ車配備に際してご尽力いたいた消防本部の方々をはじめ関係者の皆様には、心より感謝申し上げます。

第五分団 班長 壱井 一弥

## 令和7年消防出初式

開催場所 黒鳥山公園



令和7年
1月19日
1月26日
2月2日
3月未定

和泉市消防出初式
可搬ポンプ課程
消防団員健康診断
大阪府消防表彰式

## 年間行事

令和6年  
4月1日 辞令交付式

5月19日 初任団員研修会

基礎教育訓練A

6月9日 基礎教育訓練B

機関員講習

6月30日 大阪の消防大賞表彰式

7月6日 泉北地区支部総合訓練

大阪府消防大会

初級指導課程

現場指揮課程A

8月18日 和泉市地域防災訓練

9月1日 各地区別防災訓練

10月20日 初級指導課程

現場指揮課程B

10月27日 和泉市消防出初式

11月3日 和泉市消防出初式

11月上旬 和泉市消防出初式

11月未定 和泉市消防出初式

11月10日 和泉市消防出初式

12月8日 和泉市消防出初式

12月27日 和泉市消防出初式

泉北地区支部視察研修

現場指揮課程B

分団指揮課程

消防団夜警激励訪問







# 令和5年度消防表彰受賞者

表彰をお受けになられた皆様、それぞれおめでとうございます。

また、長年にわたって地域の安全のために御尽力いただき心からお礼を申し上げます。

令和6年度和泉市消防団入団者・令和5年度退団者



お仕事をお持ちのかたわらの消防団活動となろうと思いますが、地域住民の熱い期待に応えていただき、訓練に実践にと力を尽くし心身ともに健やかなる団員として、これから頑張っていただきたいと思います。

